
別記様式 

会 議 録 

会議の名称 平成２７年度 第８回 栃木東部地域会議 

開催日時 平成２８年１月２７日  開会１９時００分  閉会２０時１０分  

開催場所 栃木市国府公民館 小会議室 

出席委員氏名 五十嵐 記代子、大橋 哲夫、大山 惠久、荻島 哲、柏崎 桂二、 

柏崎 章吉、神田 誠司、神戸 透、倉持 好則、後藤 英雄、島田 秀夫、 

竹澤 克元、田中 雅人、千葉 義弘、藤本 紀子 

欠席委員氏名 谷中 俊太郎 

事務局職員職氏名 栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長 出井 正一、 

大宮公民館長 伏木 広安、国府公民館主査 毛塚 隆、 

その他出席者等  

会議事項 ・組織機構の見直しについて（報告）【非公開】 

・認定まちづくり実働組織について 

会議の公開又は 

非公開の別 

一部非公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者・議題・発言内容・決定事項 

１ 開会  司会：出井所長 

 

２ あいさつ  柏﨑会長 

 

３ 議事 

会 長 ・本日の出席委員数について、事務局から報告願う。 

事務局 ・本日の出席委員は１４名である。 

     （その後、１名が遅刻して出席し、１５名となった。） 

会 長 ・全委員の過半数であるため、本日の会議は成立している。 

 

（１）組織機構の見直しについて（報告）【非公開】 

 

（２）認定まちづくり実働組織について 

会 長 ・事務局から説明願う。 

事務局 ・（別紙「（２）認定まちづくり実働組織について」に基づいて説明）センターとしては

平成２８年度中には設立させたいと考えている。他の地域会議の進捗状況としては、

栃木西部地域において、皆川では３月上旬にまちづくり協議会の臨時総会を開いて規

約を改正し、今年度中に認定を申請する予定で進めていると伺っている。西方地域は

実働組織を１つ作るという方向性では決まった。 

会 長 ・何かご意見・ご質問があればお願いしたい。 



委 員 ・実働組織自らがやることを決めるわけで、この地域会議では何をやるかは決められな

い。実働組織を立ち上げる団体が手を挙げた時に、地域会議として東部地域をどのよ

うにしたいのか、そのために実働組織にはどんな活動をして欲しいのか、ある程度の

方針・目安を示せるとよい。 

委 員 ・アイデアがあっても１つの組織として何かをやるのは難しい。組織として旗を振る人

が変わると方向性も変わる。お金の問題もある。 

委 員 ・東部地域で１つのテーマがあると動き易くてよい。皆川は城址というテーマがある。

暮らしなどの平均的な整備や活動は本庁の方でやるので、我々は、健康とか安全とか、

この地域独自のものがやれるとよい。 

委 員 ・挙がったものから１つ選んでやってみてはどうか。 

会 長 ・東部地域には史跡が多くあるが、知られていないものも多いので、その掘り起こしが

できないか。 

委 員 ・まちづくり協議会が実働組織に近い団体なので、そこに地域会議の案を投げかけて話

し合いをスタートしてみてはどうか。 

委 員 ・東部地域で１つ何かやりましょう。それで、その先はまだ決められないと思う。 

委 員 ・西部地域は３つのまちづくり協議会があり、皆川に部会がある。東部地域として１つ

の実働組織にするか、２つにするか、私は１つがよいと思う。 

委 員 ・１つがよいと思う。せっかく栃木東部地域会議という組織ができたのだから。国府北

小学校付近が都市化しているように、地区内でも変化が出てきている。 

委 員 ・大宮北小学校の校長が会長をする東陽中学区のアシストネットで、東部地区内の１つ

の中学校と４つの小学校で１つのまとまりができつつある。 

委 員 ・国府と大宮で一緒に軽トラ市ができればよいと思う。理想は国府町交差点から小金井

街道までを車両通行止めにして行いたい。また、麦が実った時期に麦秋ウォーキング

などをしてもよい。 

委 員 ・ウォーキングで地域を盛り上げようということになれば、例えば、地域予算提案制度

を活用してウォーキングの道路を整備するとかして、まちづくりができていくと思う。

１つのことをきっかけに皆で同じ方向に向かうのがよい。 

委 員 ・ウォーキングをして自分の周りの人や物を知る。健康維持にもなる。 

 

（３）その他 

会 長 ・事務局から説明願いたい。 

事務局 ・（栃木市文化振興計画実施細目（素案）への回答について）委員の皆さんから特に意見

がなかったため、資料２ページのとおり、適当と認める、と回答したのでご了承願い

たい。 

     （栃木東部地域会議だより（第２号）の発行について）別紙のとおり発行し、広報とち

ぎ１月号とともに全戸配付した。 

     （次回の地域会議について）２月２４日を予定していたが、至急の審議事項が無いため、

次回は３月としたい。 

     （その他）前回の地域会議で文化課から依頼されている調査員を、大宮と国府から１名

ずつお願いしたい。 

委 員 ・国府からは、皆さんから推薦をいただいて文化振興計画推進懇談会委員を務めている



私でよろしいか。（一同了承） 

事務局 ・大宮からは３月までに１名をお願いしたい。 

    ・委員報酬に関し、今後マイナンバーの提出をお願いすることになる。時期は未定だが

改めて通知する。 

    ・本日の議題に予定していた、文化課からの文化芸術館等の基本構想については、資料

の内容が固まっておらず、資料提供がなかったため、議題から外すことになった。 

 

４ その他 

（１）事務連絡 

事務局 ・次回会議は、３月２３日（水）１９時から国府公民館で開催する。 

以 上  

 


